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明年
!

月
!

日起!司机开车上路

面临更严厉约束" 公安部日前发布

了新修订的 #机动车驾驶证申领和

使用规定 $!其中 !对司机闯红灯行

为!将由罚
(

分提高到罚
0

分%驾龄

一年以下的实习期驾驶人! 不得独

自上高速! 须由持相应或更高车型

驾驶证
(

年以上的驾驶人陪同&

交通事故的发生! 基本都与违

章驾驶或驾驶经验差有关! 自然灾

害与豆腐渣交通设施等因素相对较

少& 可见抬高驾驶准入门槛与交通

违章门槛!很有必要&

依笔者所见! 公安部上述新规

亮点颇多!但也注意到!另有不少网

民对 '闯红灯扣
0

分 (持不同意见 !

认为此举有些苛刻! 因为不少司机

是被迫闯红灯! 譬如前面有大型车

辆挡住视线之类&

笔者的看法恰恰相反!觉得)闯

红灯扣
0

分( 是非常科学的制度设

计" 要知道!平民百姓基本都不敢闯

红灯!因为承担不起违法成本" 但公

务车和富人车!却不在乎罚款!他们

只在乎扣分 ! 两次闯红灯被扣
!"

分!就无法开车上路了!这样的处罚

之于他们!比割肉更痛苦" 大家应当

深知 !在大街上飙车 *闯红灯 *酒驾

的!都是些什么人" 通过罚高分让这

些人遵守法规! 交通安全问题起码

能解决大半"

至于+被迫闯红灯(问题!那并不

是+扣
0

分(之后才会出现的问题"这

个可以通过加高红绿灯*加大车辆停

止线与红绿灯之间的距离来解决"交

通设施完善! 与交通立法并不冲突!

二者可以并行不悖"

当然!上述新规也有一些需要完

善之处"譬如驾龄一年以下的司机上

高速! 需要驾龄
(

年以上者陪同!就

有待商榷" 驾龄一年以下的司机!如

果悟性高!且天天开车!驾驶技术可

能比驾龄
(

年以上者更强%而驾龄
(

年以上者若只是考取驾照超过
(

年!

实际驾驶经验并不多!那么其驾驶水

平可想而知" 而且更关键的一点是!

交警如何执行这项规定,

+闯红灯扣
0

分(的规定虽然不

错! 但对交警执行力也同样提出了

考验& 一方面!现如今在街面执勤的

多为交通协管员!没有执法资格& 另

一方面! 交通摄像头只能拍到车牌

号!而无法拍到司机驾照!扣分就成

了难题& 特别值得一提的是!这项对

特权车颇具杀伤力的规定! 交警在

执法过程中能否顶住压力! 也是个

不小的考验 & 我印象比较深的是 !
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年! 海南省交警总队负责人透

露说!仅在当年
(

月份 !琼
/%

字头

特权车辆的违法行为就达
0&('

人

次!其中一辆牌号为琼
/%((**

的特

权车两年内闯红灯
!'&

次&特权车闯

红灯之频繁!由此可见一斑&

公安部的严厉新规! 若能配备

严格执行力! 上述违章情形必定能

大为改观& 对于任何严刑峻制而言!

执行严才是真的严&
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就读北京伊顿国际幼儿园丽

都校园双语班!一年学费要
!#

万

元!国际班则需要
!"+"

万元&这样

的学费! 几乎是同期北京很多大

学学费的
"#

倍& 而在天津*武汉*

长沙*南京等城市!也都出现了年

学费在
!#

万元上下的民办幼儿

园&

天价幼儿园作为教育个例存

在!本无可厚非& 但各地频现!渐

成风潮! 就从一个侧面折射出幼

教领域的不健康现状& 少数天价

幼儿园的昂贵收费风逐渐蔓延开

去! 带动了整个民办幼儿教育体

系收费价格的水涨船高& 在公办

幼儿园较少和相关教育投入低迷

的大背景下! 这已经成为整个社

会的不可承受之重&

资料显示 !

!%%"

年我国有幼

儿园
!1+"'

万所!截至
"##1

年底!

全国只有注册幼儿园
!"+%

万所!

其他绝大多数都是民办幼儿园 &

而
"#!#

年的一则旧闻或许就更

加直观- 郑州市区登记在册的民

办幼儿园有
"!0

所! 公办幼儿园

只有
1$

所!如果加上各种手续不

全的私人幼儿园* 都市村庄幼儿

园等! 公办幼儿园在整个幼儿园

中所占的比例还要小得多& 一座

省会城市尚且如此! 普通中小城

市就可想而知了&

毫无疑问! 幼儿教育 +天价

化( 不仅造成了巨大的社会消费

压力! 还因为教育方式和教育内

容的一味+贪大求洋 (!日益导致

学前教育过度市场化! 变成了一

种彻头彻尾的+消费商品(和 +任

人打扮的小姑娘(!并与传统义务

教育脱节断档& 从长远来看!对整

个国民教育体系的戕害性会越来

越突出& 幼儿教育不能也不该异

化成商品教育和财富游戏& 但愿

对于天价幼儿园问题的社会反

思!能引起有关部门的高度重视&

画中有话画中有话
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!#

月
%

日!收到清华大学工程

物理系系务会的道歉邮件后!该系

台籍教授程曜终于停止了自己长

达
'

天的绝食抗议&

据 .新京报 $报道 !去年 !分管

清华大学微纳米力学与多学科交

叉创新研究中心 /以下简称 )微纳

米中心(0知识产权工作的程曜!发

现该系官网发布的个人简历未经

其本人同意!就将部分涉及其尚未

公开发表的论文资料在网上公开 !

侵犯了自己的知识产权!开始与系

方 *校方沟通协调解决此事 !但经

过一年多的努力!系方一直未撤下

相关网页1 今年
!#

月
$

日起!程曜

开始绝食抗议&

该来的道歉终于来了 !程教授

可以不必继续忍饥挨饿了& 不过 !

此事之荒唐 *之不可思议 !实在超

出了常人的思考范畴&

鲁迅先生在
&#

多年前就说 !

)中国太难改变了! 即使搬动一张

桌子!改装一个火炉!几乎也要血%

而且即使有了血!也未必一定能搬

动!能改装& (现在!八九十年过去

了 !一个著名学府的教授 !为了改

个简历 !竟然都需要绝食 !一些高

校的官僚习气之难移 !又让人 )随

时受不了(一回&

此事发生在著名学府清华 !一

个培育了若干
23

精英的大学 !而

修改教授的网络简历则是一个毫

无技术含量的操作!可就是这样的

一桩小事 ! 竟然拖了一年没有解

决& 如果不是程曜宣布绝食!并每

天在网络上公开直播!闹得不可开

交!此事不知还要拖到何时&

如此简单的事情!久拖不决之

后终于解决! 很难不被人怀疑!这

是不是有些人在有意刁难程教授,

从近几年的报道看 !程曜教授

是台湾籍! 很有个性* 敢讲真话 !

曾经发表文章批评清华的教育!在

涉及个人权利的事情上也敢于较

真& 或许!在某些高校的管理者看

来 !他属于那种经常 )找事 (*不服

管理的类型& 可是!程曜教授的所

作所为有什么错呢,哪一项不是他

的正当权利!为什么要遭受如此刁

难,

把教授逼到绝食抗议的地步 !

足以见证某些高校*某些旮旯里的

官僚习气是何等严重! 而且强大 &

如果不是在网络时代!外部舆论场

能够介入一所高校的内部纠纷!其

自身是否具有自我纠正能力!值得

怀疑&

这个事情虽然解决了 !不管是

清华还是其他高校应就此事有所

反思!一所大学的清誉实在经不起

一再损毁 & 建立现代大学教育体

系 !绝不是说说而已 !就从尊重每

一个教授的意见开始!不要让人再

看到那些高校院系管理者的傲慢&

从另一个角度来说 !程曜教授

为个人简历较真的做法也值得深

思& 这种严肃学术的态度!维护知

识产权的意识!正是当下我们所缺

乏的& 清华应该珍惜这样的教授 !

以拥有这样的教授为幸&

%&'()*+,-./012
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于德清

)双节(期间!一条关于黄金的

传闻在互联网上迅速发酵& 有微博

称 ! 中国工商银行出售的黄金掺

假!同时还质疑国内市场上
$#4

的

金条用铱或钨掺假&

市场上竟然有四成金条掺假 !

甚至连工商银行这样的 )国 (字号

企业生产的金条也存在问题!事实

真相果真如此)恐怖(吗,

有记者进行了采访调查 !结果

显示! 黄金制品掺假传闻不实 !市

场上的金条等产品 ! 特别是由银

行 *大企业生产的黄金制品 !并不

存在重大质量问题& 我们非常希望

记者的调查结果是真的!因为这不

仅事关每个消费者的切身利益!更

事关银行*国家的声誉!实在是)折

腾(不起&

而且!媒体的调查并不能让人

!##4

觉得踏实& 因为所谓的)黄金

掺假不可信(的结论首先来自于相

关黄金制品生产企业& 虽然工行相

关人士拍着胸脯表示 ! 他们在原

料*生产加工*售前*售中各环节都

严控产品质量!每根金条都有质量

证书 !并且还承诺回购 !绝不会弄

虚作假& 可是有多少生产企业会自

己承认自己的造假行为呢 , 更何

况 !除了工行之外 !还有众多黄金

生产企业!谁又能保证他们不掺假

呢,

当然!记者也采访了隶属于国

家质检总局的国家金银制品质量

监督检验中心& 该机构每年检测数

十万件黄金制品没有发现掺假现

象 !这是事实 !但这并不等于说市

场上所有黄金制品都没有问题& 因

为新闻告诉我们!这些检测品都是

别人主动送上门来的!而不是在市

场上随机进行抽检的& 既然不是随

机抽检!又怎么能反映市场的真实

状况呢,

所以!金条掺假传闻还需要更

权威的)鉴定(!国家相关部门应尽

快做两件事!一是要对黄金制品市

场进行一次质量大检查!并把抽查

结果公之于众!让老百姓了解真实

的市场状况%二是将职能部门这些

年来对黄金制品市场所采取的监

管措施拿出来晒一晒!看监管者是

不是时时瞪大眼睛盯着市场& 只有

抽检结果令人满意!监管措施严格

而到位!人们才会相信金条掺假确

系谣言&
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)双节(期间!北京市环境监测

中心公布全部
('

个
56"+'

监测

网络的站点试运行数据& 至此!对

北京市民来说 !

56"+'

不再是一

个环保名词 ! 而是生活区域空气

质量的实时监控者&

从公众角度来看 ! 这一信息

公开进程的推进 ! 其实就是其环

境知情权不断觉醒 * 得到保障的

过程& 可以说!

56"+'

走入市民生

活!既是社会积极推动的结果 !也

是发展转型期环保事业日益法治

化的实践成果 & 我国法律早就明

确规定了公民的环境权 ! 日前召

开的十一届全国人大常委会第二

十八次会议建议完善立法 ! 强化

公众对环保的知情权和参与权&

知情是参与的前提 ! 是拥有

环境权的起点 &

56"+'

站点监测

数据可以实时查阅 ! 通过数字量

化对比 ! 对所处区域环境到底有

多少污染物*空气好坏程度 !就会

有一个清晰*准确的概念 & 所以 !

及时提供真实有效信息 ! 市民才

能心里有谱!消除疑虑甚至恐惧 !

理性客观地去看待
56"+'

与自己

的关系! 根据
56"+'

浓度调整个

人行动 !从而带来科普 *服务 *警

示等多重社会效应 ! 这与许多人

每天看天气预报规划一天生活其

实是一样的& 正是从这个意义上!

中科院大气物理研究所研究员王

跃思才会指出!)公布 ( 本身就是

最大的意义&

进一步说 ! 社会公众经由信

息公开之门而入 ! 带有维护自身

环境权利的诉求 ! 但也肩负着共

同提升环境质量的责任 & 研究显

示 !

56"+'

产生的主要来源 !是日

常发电*工业生产*汽车尾气排放

等过程中经过燃烧而排放的残留

物 & 这就意味着 !治理
56"+'

!不

只是环境部门的事 ! 从工厂企业

到私家车主 ! 都是不可或缺的一

环!需要付出各自的努力&

治理
56"+'

是一个长期的过

程! 公布监测数据并不能立马带

来空气质量的改善 ! 甚至还会因

为某些)不好看(的监测结果遭遇

窘迫& 但可以预见的是!以保障知

情 权 为 突 破 口 ! 提 升 公 众 对

56"+'

治理的关注度和参与度 !

认真吸纳百姓的环境感受和诉

求! 让这一环保工程获得敏锐的

社会触角*广泛的社会参与 !形成

社会共治的合力 ! 那么实现天朗

气清的目标将不再遥不可及&
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